
平成３０年１１月１７日開催 全体集会時意見に対する回答書 

 

（自然部会） 

ご質問・ご意見 回  答 

〇 花をもう少し欲しい！公園に！ 六会地区の２８公園に希望数を伺い育て

た苗を配付していますが、生育具合によって

多少の増減が出てしまいます。 

〇 引地川の歩道の草が多い（山田橋から水

道管の間）。 

〇 引地川遊歩道が六会地区だけ遅れてい

るがどのくらい事業が進んでいるのか。 

〇 引地川の両岸の六会地区の一部に歩道

がない所があるので解消してほしい。 

〇 引地川に湘南台から続く桜並木を作り

たい。 

〇 引地川の遊歩道を整備してほしい。 

平成２７年８月に『引地川について語ろ

う』をテーマに郷土づくり推進会議が地域フ

ォーラムを開催しました。 

そこでの意見をもとに自然環境向上に関

する「六会地区を流れる引地川の改善に関す

る提言書」を作成し、平成２９年１月藤沢市

に提出しました。 

その中で遊歩道の整備、車道、環境等につ

いて提言しています。今後も引き続き市の担

当課と意見交換をしていきます。 

〇 「質問」自然部会のイベント等の支援。 

 ・どのようなイベントに対する支援か。 

 ・イベント立ち上げ、既存のイベント（条

件はあるのか）。 

 ・どのような支援が可能か。 

〇 活気あるまちづくりのためにイベント 

等への支援を考えていられるが今具体的 

にどのようなイベントへの支援を考えて 

いるのか。 

今年度は１２月２１日（金）に「クリスマ

スコンサート」を駅東口ロータリーで開催し

ました。 

今後も地域の方々に楽しんでいただける

イベントを考えていきます。 

〇 新住民も多くなってきたので「六会今昔

写真展」の企画は大変良いと思う。期待し

たい。 

来年度は「六会今昔写真展」も開催する予

定です。 

〇 ポイ捨てごみ、御嶽神社（西俣野中・下

の間）脇から上がる道の林の中のごみがな

かなか減らない。立て看板・横断幕が１０

枚並んで見た目にもよくない。 

ポイ捨てごみ、立て看板・横断幕について、

地元自治会や地区生活環境協議会と共同し

て対応したいと考えております。 

〇 駅前ロータリー（苗育成の場所）のイル

ミネーション以外の利用・活用を！スペー

スの有効利用。 

駅前ロータリーは使用制限もあるので活

用方法を考えていきたい。 



〇 まちおこし事業として「商店会」と共同

で検討し新しい事業を立ち上げて欲しい。 

商店会と意見交換をして今後検討してい

きたい。等で共同して、例えば実行委員会な

どを立ち上げて新しい事業を計画する。（適

任者を選任する） 

〇 六会の庭・風景の写真展の展示の仕方に

ついて。大切な写真なので額に入れて展示

して下さると写真を出したいという意見

が出されています。 

今後検討していきます。 

〇 あいさつ運動の具体的な活動は何でし

ょうか。例えば小学生に私のありがとう作

文をお願いするとか。 

〇 あいさつ運動の推進で各自治会との連

携を模索して欲しい。 

今後検討していきます。 

〇 若い方を募集して花の良さを植栽を通 

して知っていただく。 

六会駅東、西口ロータリー内の花の植栽活

動を通して、若い方の参加を呼び掛けていき

たい。 

〇 イルミネーションの点灯に六会グリー

ンクラブも支援出来る方策を考えて欲し

い。 

今後、六会グリーンクラブとも共催してい

きたいと考えています。 

（共育部会）  

〇 公園の安全性あるいは使用については 

公園周辺の自治会・町内会の意見交換等行 

う必要性があるのではないか。 

〇 公園愛護会、自治会等関係団体と連携し 

た活動強化を望む。 

〇 公園改善事業、荒れている手の入ってい 

ない公園等各自治会との折衝状況、声等に 

ついて聞きたい。 

〇 公園愛護会と共育部会の最低一回の打 

合せを実施する。 

〇 公園の改善した結果をもっと広くお知 

らせして利用したいと思えるように。 

〇 公園を点検調査するとき実際に点検す 

る人が遊具等では乗ったり滑ったりして 

欲しい。 

公園愛護会、自治会等関係団体との話し合

いについては、部会においても検討されてお

りますが、日程等からまだなされておりませ

ん。今後も検討したいと思います。 

遊具等の詳細な点検調査は、市から委託し

た専門業者が行っています。 



〇 北窪公園は就学前の子供たちの遊具が 

無く困っている。子どもが増えている現 

在、考えて欲しい。 

北窪公園については、周辺に宅地開発がさ

れ家が増えていることは承知しています。 

遊具の設置につきましては、現在市内の公

園の中で計画的に設置や改修を行っており

ます。今後いただいた意見を計画に反映して

いければと思います。 

〇 高齢化の中、公園にトイレをという声が 

あるが。 

〇 出来ればですが、公園にトイレが５０％ 

付けば良いと思います。 

トイレの設置については現在、街区公園

（主に半径２５０ｍ範囲の方が使用する）で

は設置せず、近隣公園（主に半径５００ｍ範

囲の方が使用する）規模以上で設置すること

を基本（内規）としています。 

六会地区においては、天神公園となかむら

公園の２カ所に設置しています。 

〇 公園に受動喫煙防止を促すポスターの 

掲示は出来ませんか。 

街区、近隣公園内は、平成３０年４月１日

から禁煙となっており、現在、注意看板やベ

ンチへの禁煙ステッカーにより明示してい

ます。 

〇 公園に健康遊具を増設しラジオ体操と 

セットで使用出来たら良い。 

現在、「藤沢市健康増進計画」に基づき、

市内の公園に健康遊具の設置を進めていま

す。 

〇 公園の手入れを年２回行って欲しい。 

〇 公園の手入れ（剪定等）をするとき事前 

に確定した日程を当該公園愛護会へ連絡 

して欲しい。 

〇 木の刈込み（高低木）は一公園ずつでは 

なく、低木は低木のみで２～３公園一度に 

切った方が効率良く見通しも良いのでは 

ないか。 

公園樹木等の手入れについては、剪定は数

年に１回、低木刈込み、草刈りは年に２回程

度となっています。剪定は樹木を傷めない様

に行っているため、大まかな日程の連絡はで

きますが、天候や進捗状況等により変更が生

じる場合があります。 

作業効率については、入札により決定した

委託業者が、現場状況、作業員数や剪定枝の

処分量等から総合的に判断し、最も効率的な

作業工程を選定しています。 

〇 丸石公園の木の伐採をお願いしたい。 良好な公園管理のため、現在、藤沢市全域

で大きくなりすぎた樹木の管理本数を減ら

すため、計画的に伐採を進めています。 

丸石公園においても、現地の状況を確認

し、対応してまいります。 



〇 公園樹木のピンクのビニールテープは 

何のためか。 

高木にピンクのテープが巻いてあるのは、

今年度剪定予定の樹木で、委託業者が調査し

た印です。樹木を傷めない時期に剪定予定で

す。 

〇 １１月８日（木）駅前公園で清掃業者が 

入ってきたが、公園愛護会で清掃が終わっ 

た後で、写真撮影だけして帰った。どのよ 

うになっているのか。 

委託業者に確認したところ、清掃作業の前

後で写真撮影を行ったとの報告を受けてい

ます。 

〇 公園整備、地面改良にて表面が固く、テ 

ントのピンが打ち込めない、改良時に説明 

があれば。 

工事前に自治会等の関係団体の役員の方

に説明を行っています。 

イベント等のテントの固定につきまして

は、他の方法（ウェイト等）で対応をお願い

します。 

（全体）  

〇 「おでかけ六会」は会員制とか事前予約 

とか管理が難しいと思いますがもっと簡 

単に利用できるようにならないか。 

法規制上から一般タクシーと異なる運行

形態となるため、現状ではこの制度が必要と

なります。 

〇 「おでかけ六会」について、今の利用シ 

ステムでは超高齢化社会の進む中、面倒が

多く普及は望みづらい。利便性向上の市の

施策を望む。 

今後の利用増、関心の高まり等により、市

や交通事業者と協議を続けていきたいと思

います。 

〇 「おでかけ六会」のエリア拡大を（西俣 

野中（上の南半分）～下にはニーズがある

と思う。 

今後、地域からの要望等により検討しま

す。 

〇 「おでかけ六会」他の町でも取り上げて 

いる。善行、六会、長後と共有したほうが。 

市を通して、情報を収集します。 

〇 「おでかけ六会」現在のタクシーではな

く軽自動車を活用、狭い道でもＯＫにな

る。 

運行経路は、現行のタクシーで支障ありま

せんが、今後要望があれば検討します。 

〇 新田地区と六会駅間、一日一本でもバス

を通してもらえるとよい。 

今後、地域からの要望等により検討しま

す。 

○ 「おでかけ六会」の利用者数、現状を踏

まえて石川方面でも運行できるでしょう

か。 

今後、地域からの要望等により検討しま

す。 



〇 踏切周辺は利用者の多い時間は交通指

導に当たれる人を置いては。 

注意喚起の看板等の設置を市に要望しま

す。人の配置は、今後の課題とします。 

〇 踏切安全対策について、自転車の通行ル 

ールを決めて近隣の自治会を通して住民

へのルールの徹底をはかりたい。 

注意喚起の看板等の設置を市に要望しま

す。また、通行ルールのＰＲを地区交通安全

対策協議会と検討していきます。 

〇 六会駅横の踏切内、歩行者と車の分離を 

もっと幅広くしてできないものでしょう 

か。（踏切幅を広くして欲しい） 

現状は、むずかしいですが、市の関係課へ

要望します。 

〇 委員数はどうですか？ 定数がありますが多くの方が参加してい

ただけるように普及していきます。 

〇 別にグループが出来て活動が広がって 

いることは良いことだと思う。 

自立できる団体、協働できる団体を事業を

とおして立ち上げていきたいと思います。 

〇 人材活用の仕組みのＰＲ方法、掘り起こ 

しの仕方は十分ですか？ 

十分とは思わないが、現在人材センターを

立ち上げ活動しています。 

〇 事業計画の頓挫は予算のみですか？そ 

の他の方法を検討されていますか？事業 

を進めるにあたり予算の関係で頓挫する 

ケースをお聞きしました。その後のフォロ 

ーはされてますか？ 

今後も継続して検討していきます。 

〇 広報は出来れば常に各家庭配布でほし 

い。回覧だとあまり見ないで回してしま 

う。 

いろいろな媒体を使って広報活動に努め

ます。 

〇 自治連等から各地区に存在している要 

望等が定期的に報告されてきているか、そ 

れに伴い個々のフォローはされています 

か？ 

定期的な報告はありませんが、今後全体会

の中で各団体、個人からの要望等をすいあげ

てフォローしていきます。 

〇 六会の全体的なイベント、まちおこし 

は？ 

今後、検討していきます。 



〇 市民センター周辺、六会駅周辺等には意 

識も関心も高いように見えますが湘南台 

との境地域、石川方面はどうしても遠いイ 

メージがあり、均等に行われていないよう 

に感じます。 

要望を確認しながら検討していきます。 

〇 教育センターと駅間、通学や職員が通 

るレーンを作って欲しい。 

各機関と連携して検討していきます。 

〇 郷土づくり推進会議への一般参加者が 

少ない。増やす方策を考えたい。（開催通 

知、チラシは個別回覧しているが）           

〇 住民へ周知方法の改善を希望 

いろいろな媒体を使って広報活動に努め

ます。 

〇 六会地区内のウォーキングモデルコー 

スを作ってもらいたい。（各種） 

自然部会作成の「ふるさとマップ」や市作

成のウォーキングマップがありますのでご

利用ください。 

〇 会の予算がよくわかりません。教えて下 

さい。 

予算は２種類あり、「郷土づくり推進会議

関係費」は、会議を運営するための消耗品購

入や広報紙を発行するための予算が主なも

のになります。「六会まちづくり事業費」は、

花苗の購入やイルミネーションの設置等事

業を行うための予算となっています。 

〇 各自治会とも誰でもが集える機会（イベ 

ント）を増やすと良い。夏祭り、バス旅行、 

ハイキング、スポーツ大会等々。 

自治会連合会に提案します。 

〇 六会の特産物、名物を作り出すと良い。 今後、検討していきます。 

〇 何十年も前からの住民の要望です。六会 

駅北側のガードからトーカンマンション 

の間の道を何とか広げて欲しい。どこを歩 

いてよいか分からない。 

担当課には以前より話はしています。継続

して要望を出していきたいと思います。 

〇 他地域との意見交換の場が出来たそう 

ですが情報を公開してほしい。 

当日の資料等がありますので、事務局まで

お申し出ください。 



〇 新しい事業の発掘をして欲しい。 部会、委員会で検討しています。また、全

体集会のご意見・ご要望の中からも検討して

いきます。 

〇 道路脇の植栽、安全第一に車からの見通 

しのきくよう低くして欲しい。 

場所を指定していただければ、市民センタ

ーから担当課に伝えていきます。 

〇 佐波神社のところの道路、右折、左折、 

危なくて子どもたちの通学路のためもう 

少し何とかしたい。 

今後、検討していきます。 

〇 市民センターの外に水道を引いてほし 

い。 

新設の水道工事は難しいので、延長ホース

の使用等で対応していきたい。 

〇 駅前自転車置き場に電動自転車が置け 

なくて困っている。ロータリーの活用はで 

きないだろうか。 

ロータリー内の活用については、今後検討

していきます。 

〇 自治会等からの助成金は受けておりま 

すか。 

市からの予算で運営しています。 

〇 若い方よりご年配の方の自治会参加を。 

渋る方が増えていて対応に困っています。 

（組長辞退などの方がふえている） 

今後、検討していきます。 

〇 防犯カメラの普及等促進、活動計画、考 

えられますか。 

自治連や防犯協会等とともに検証してい

きます。 

〇 六会・善行間、道路幅が狭く車通りが増 

えていて老人・足の不自由な方の歩行が非 

常に危険。 

市の担当課と検証していきます。 

〇 高齢者世帯からハチの巣撤去の相談が 

あった。スズメバチ以外は市の対応がな 

い。こうした生活課題にも対応できない 

か。 

市民センター・ボランティアセンターに相 

談してください。 

〇 ボランティアセンターの草取り、夏場も 

対応してくれると蚊に悩んでいる一人暮 

らしのお年寄りは助かる。９月２０日まで 

休止はややイタイ。 

支援者が高齢のため体調を考えて期間を

決めています。今後検討していきます。（ボ

ランティアセンターからの回答） 

2019年（平成 31年）3月 28日 


